
Niederschrift über die 5. Sitzung  
des Inklusionsbeirates der Stadt Ratzeburg und des Amtes  
Lauenburgische Seen am Mittwoch, dem 29.1.2025, 16 Uhr 
im Seminarraum der Ruderakademie Ratzeburg, Domhof 37 

Anwesend: 
André Rode (Vorsitzender) 
Silke Boldt (stv. Vorsitzende) 
Dr. Frank Baudach (Schriftführer) 
Kirsten Vidal (Mitglied) 
Andreas Gniech (Mitglied) 
Ulrike Homa (Mitglied) 
Ruth Sudendorf (kooptiertes Mitglied) 
 
Nicht anwesend / entschuldigt: 
Birke Fuchs (Mitglied) 
Torsten Joachim Egge (kooptiertes Mitglied) 

Gäste: 
Mark Sauer (Stadtverwaltung), bis 17:30 Uhr 
Michael Wolf (Stadtverwaltung, Leiter FB 6 Stadtplanung, Bauen, Liegenschaften), bis 18 Uhr 
Julia Höltig (Stadtverwaltung, FD Hochbau und Stadtplanung) bis 18 Uhr 
Anna Fink (VZP Hillebrand und Fink) bis 18 Uhr 
Thorne Apfelstädt (VZP Hillebrand und Fink) bis 18 Uhr 
Hannes Hamann (Landschaftsarchitekt) bis 18 Uhr 
Mario Preusche (Kreisverwaltung, Inklusionsbeauftragter) 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit 
und Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende André Rode begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit fest. 
 

TOP 2 Festsetzung der Tagesordnung 

Die verschickte Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 

TOP 3 Niederschrift zur Sitzung vom 27.11.2024 

Die Niederschrift zur Sitzung vom 27.11.2024 wird einstimmig genehmigt. 
 

TOP 4 Fragen, Anregungen und Vorschläge von Betroffenen aus Stadt und Amt 

Keine Wortmeldungen 
 

TOP 5 Führung durch die Ruderakademie; hier: Aspekte der Barrierefreiheit 

Der ehemaliger Leiter der Ruderakademie, Herr Reinhart Grahn, führt die Anwesenden durch das 
Obergeschoss der 2021-2014 umgebauten und modernisierten Ruderakademie. Dabei zeigt er 
insbesondere die für Parasportler vorgesehenen Zimmer. Teil des Rundgangs waren auch Mensa, 
Kraft- und Trainingsraum. 
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 TOP 6 Vorstellung der Planungen zum Neubau des Schwimmbades „Aqua Siwa“; hier: Aspekte der 

Barrierefreiheit 

Herr Wolf und Frau Höltig vom Bauamt der Stadt Ratzeburg berichten über den Stand der Planungen 

des Neubaus des Aqua Siwa-Schwimmbades. Die mit der Planung betrauten Architekten Frau Fink 

und Herr Apfelstädt erläutern die vorgesehenen Gebäudedetails, der Landschaftsplaner Herr 

Hamann die Einbettung in das Gelände und die Freianlagen. – Von den Beiratsmitgliedern wurden 

insbesondere Nachfragen zu dem im Erdgeschoss vorgesehenen Rollstuhl-Wechselraum, zu den 

Steigungen der Außenwege, den Sitzgelegenheiten sowie den Park- und Vorfahrmöglichkeiten vor 

dem Gebäude gestellt. 

Auf Antrag des Vorsitzenden wird einstimmig beschlossen:  

Der Inklusionsbeirat der Stadt Ratzeburg und des Amtes Lauenburgische Seen befürwortet die 

Planungen zur barrierefreien Ausgestaltung des neuen Schwimmbades „Aqua Siwa“ im Innen- und 

Außenbereich. Er empfiehlt, einen Parkplatz für Gruppentransporte aus Behinderteneinrichtungen 

mit einzuplanen. 

 

TOP 7  Vorstellung des Inklusionsbeauftragten des Kreises Herzogtum Lauenburg 

Nach einer kurzen Pause stellt sich ab 18:20 Uhr der Inklusionsbeauftragte des Kreises Herzogtum 

Lauenburg, Herr Preusche, vor. Er ist seit dem 1.9.2022 mit einer halben Stelle beschäftigt. Zu seinen 

Aufgaben gehört die Umsetzung des Kreisaktionsplans Inklusion sowie die Betreuung des digitalen 

Inklusionsbüros des Kreises. Er berichtet darüber hinaus von seiner Mitarbeit in der Psychosozialen 

Arbeitsgemeinschaft (PSAG) des Kreises. Er leitet dort den Arbeitskreis Inklusion, der sich zweimal 

jährlich trifft, nächster Termin ist der 16.6.2025 im Kreishaus (Barlachstr. 2, Raum 175). 

 

TOP 8 Aktionsplan Inklusion der Stadt Ratzeburg 
TOP 9 Umfrage zur politischen Partizipation von Menschen mit Behinderungen in Schleswig-

Holstein 
TOP 10 Erarbeitung eines „Aktionsplans Inklusion“ für das Amt Lauenburgische Seen; hier: 

Terminabsprachen 

Aus Zeitgründen wird die Behandlung dieser Tagesordnungspunkte auf Antrag des Vorsitzenden in 

die nächste Sitzung verschoben. 

 

TOP 11 Bericht aus den Ausschüssen 

- Silke Boldt berichtet von der letzten Sitzung des Planungs-, Bau- und Umweltausschusses. Für das 

Problem an der Kreuzung Kolberger Straße / Schweriner Straße wurde durch die Einrichtung eines 

Zebrastrefens eine Lösung gefunden. Ulrike Homa weist erneut auf das Problem der schlechten 

Beleuchtung der Ziethener Straße hin. 

- Kirsten Vidal berichtet von der letzten Sitzung des Amtsausschusses am 16.12.2024, bei dem sie sich 

als Mitglied des Inklusionsbeirats vorstellen konnte.  

 

TOP 12 Verschiedenes 

- André Rode zeigt die neue Broschüre „Was ist Inklusion?“ des Deutschen Instituts für 

Menschenrechte. Er findet einhellige Zustimmung für seine Absicht, eine zur Verteilung in Stadt und 

Amt ausreichende Anzahl (150 Ex.) zu bestellen. 
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- Ebenfalls einhellige Zustimmung erhält er für die Absicht, das von REWE, der Aktion Mensch und 

dem Deutschen Behindertensportverband initiierte „Inklusionsmobil“ nach Ratzeburg zu holen. Mark 

Sauer möge eine entsprechende Bewerbung in unserem Namen abgeben. 

- André Rode erinnert an den Aktionstag am 3.12.2024 in der Stadtbücherei Ratzeburg, den er 

grundsätzlich positiv bewertet. Das Format sei aber optimierbar, da zu wenig Menschen erreicht 

werden konnten. 

- Ulrike Homa berichtet von der Demo „Vielfalt leben - Gemeinsam für Gleichheit und Inklusion” am 

2.12.2024 in Lübeck, an der sie teilnahm. 

TOP 10 Termine 

- Die nächste Sitzung des Inklusionsbeirats ist am 26.2.2025, 16 Uhr. 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 18:55 Uhr. 

 

 

 

 

André Rode        Frank Baudach 

Vorsitzender         Schriftführer 


